

DIARIO DE PALMA.

DOMINGO 6 DE JUNIO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 23 de mayo.

Los periódicos insertan hoy la siguiente nota comunicada: «Gran número de personas se acercan al príncipe Presidente, cuando sale en coche ó caballo, para entregarle memoriales, de lo cual resultan incidentes desagradables. En lo sucesivo estas peticiones serán recibidas únicamente por los ayudantes de los palacios, que las entregarán al Presidente y serán objeto de examen particular.

— Hemos anunciado dice el *Diario del Loiret*, que el Presidente de la República había comprado algunas posesiones en Sologne. Los palacios de la Grillaire y el de La Motte-Benwron. Estos dos palacios han sido comprados junto con sus dependencias por un millón quinientos mil francos. La intención del Presidente es, según dicen, el ensayar una colonia agrícola en estas dos propiedades.

— El *Constitucional* anunciaba ayer que el alistamiento de la guardia nacional de Paris llevaba su efectivo á 50,000 hombres. Mr. Vieyra, jefe de estado mayor, escribe á la *Patria* que el censo de los veinte batallones del interior de Paris no da mas que 17 mil hombres que hayan recibido ó deban recibir armas del Estado.

— El ministro de obras públicas ha dado hoy una fiesta en Paris. En el jardín de su palacio mandó levantar un teatro provisional, delante del cual se puso una gran tienda para dar sombra á las señoras que estaban sentadas en filas de elegantes banquetas. Representóse un baile cómico titulado: *Los peligros de la coquetería*, compuesto por Mr. Saint-Leon. Despues del baile se representó una pieza cómica también. Concluidas las representaciones, se empezó el baile al son de la melodiosa orquesta de Straus. Un bufet suntuosamente servido invitaba á los convidados con los mas esquisitos y variados refrescos y vinos.—Los salones del ministro estaban también abiertos á los convidados, que podían admirar en ellos infinita variedad de planos, máquinas, etc.—La fiesta ha empezado á mediodía y duraba muy avanzada la tarde.

— Ha terminado la venta de la galería de cuadros del mariscal Soult duque de Dalmacia. El último día hubo la misma afluencia de curiosos y de compradores que en los precedentes. Entre las personas que han comprado en los tres días los principales cuadros de los maestros españoles, se citan el duque de Galiera, el conde Pozzo di Borgo, el conde Duchatel, Townend, el baron Devaux, Osborn, de Bruni, Roux, lord Herford, M. Mandler y M. Callo, para el Museo de Montpellier, etc.—*El nacimiento de la Virgen*, de Murillo, que fué vendido por 90,000 fr.; *la Glorificación de la Virgen*, del mismo, por 5,000 fr.; *Jesucristo en la cruz*, del mismo, por 3,100 fr.; han sido retirados por el duque de Dalmacia, así como el *Milagro de S. Diego*, del mis-

mo Murillo; *el Bandido robando á un Fraile*, del mismo; *Abraham ofreciendo hospitalidad á los ángeles*, de Fernandez de Navarrete, etc., adjudicados en la ventas precedentes.—Se puede decir que á escepcion de tres ó cuatro cuadros de Murillo, adjudicados en la primera venta, los cuadros de Zurbaran y de Alonso Cano son los que se han vendido mejor. Los de Ribera, ya sea á causa de su dimension, ya por otros motivos, han sido ménos apreciados y vendidos en ménos de lo que valían.—Es notorio ya de que un agente del gobierno español habia recibido el encargo de comprar el cuadro de la *Concepcion de la Virgen*. El agente de Rusia y lord Herford no pasaron de 500,000 fr. y el comisionado español, en esta lucha nacional, hizo subir el precio hasta 585,000 fr.—*El denario de César*, del Ticiano, de cerca 80 centímetros de altura, fué adjudicado á M. Osborn por 62,000 fr.—La venta de este día se evalúa á 223,925 fr.; la de los tres días juntos ha producido 1.477,830 fr. 50 c.

— Lord John Russell ha dirigido una profesion de fé á los electores de la Cité de Londres á fin de que le reelijan como representante suyo en el parlamento. Este manifiesto ha causado gran sensacion, pues de algunos á esta parte los periódicos proteccionistas y los ultra-liberales hacian circular el rumor de que no viendo probable su eleccion se retiraba de la liza, á pesar de contar ya diez años de representante de la Cité.

— Se considera como un hecho importante que el conde de Nesselrode, canciller del imperio ruso, haya quedado en Viena, tres días mas que el Czar. Los asuntos de la Alemania, en lo tocante á las relaciones de la Prusia y del Austria, han sido el objeto de las conferencias del conde de Nesselrode con el ministro de Negocios extranjeros. El conde de Arnim, embajador de Prusia, asistió á las conferencias.

— La corte de Austria saldrá para Ischl mientras que el emperador dará una vuelta por Hungría.—El *Diario oficial* anuncia una economía de 14.208,290 florines. Se hará una reduccion de 2.600,000 florines en el presupuesto del ejército. Se cree que el empréstito producirá 35 millones de florines.—El 16 de mayo, antes de mediodía, el emperador recibió en audiencia particular, al senador francés Heeckeren.—Varios periódicos han anunciado que el baron de Meyendorff, embajador de Rusia en la corte de Viena, habia entregado al gabinete austríaco una nota con motivo del Zollverein. Esta noticia es falsa, dice la *Boersen Halle*. Esto no quiere decir que el emperador de Rusia no haya hablado una palabra sobre este asunto, pero no ha pretendido ir mas allá de los límites de un consejo. Es probablemente en este sentido que el baron de Meyendorff se habrá expresado. El emperador de Rusia teme que los pequeños estados de Alemania se separen del Zollverein sin juntarse á ninguna otra potencia alemana.

— La tarde del 19, tuvieron lugar los funerales del príncipe Eduardo de Sajonia Altenburgo en Munich, con grande magnificencia. Toda la familia real asistió á la ceremonia, y en seguida el féretro fué conducido al camino de hierro que lo trasladó á Altenburgo.

— La madre de Kossuth, el ex-dictador húngaro, llegó el miércoles de Colonia á Bruselas. Va acompañada de sus dos hijas, de sus esposos, y de nueve niños, entre los cuales hay siete varones, nacidos de estos dos matrimonios, y de cuatro criadas, en todo 18 personas. La madre de Kossuth es de pequeña estatura, parece goza de buena salud y tendrá unos 70 años poco mas ó ménos. Las dos hermanas al contrario son altas; la una parecia estar enferma. Toda esta familia se hospedó en el *Café Liegeois*, cerca de la estacion del Norte, y debió salir para Londres el 21 por la mañana. Se sabe que el emperador de Austria ha sobreseido el proceso instruido contra la familia del dictador, y le ha permitido el ir á reunirse con él en América. No obstante se cree que su madre y una de sus hermanas se quedarán en Londres.

Marsella 22 de mayo.

El conde de Aquila, tercer hermano del rey de Nápoles ha llegado á Marsella y ha recibido en audiencia particular al inspector general de policia.

— Ayer madame Poitevin, esposa del célebre aereonauta, hizo una ascension atrayendo gran concurrencia al Hipódromo y en los alrededores. A las cinco de la tarde, vestida de amazona, recorrió el circo distribuyendo flores, y se colocó despues sobre un caballo suspendido del globo. Al llegar á cierta altura, levantóse sobre las espaldas del caballo y subió por una escalera de cuerda á unirse á su marido que le aguardaba en la barquilla, con otro viajero. Siguió caminando el globo sin elevarse á grande altura y descendió antes de las siete.

— El *Siécle* resume el trabajo de clemencia de los tres comisionados enviados á los departamentos. Según dicho periódico las causas examinadas por dichos comisionados se distribuyen de la manera siguiente: El general Canrobert, 4655; el coronel Espinasse, 4,000; M. Quentin Bouchart, 3,200. Han conmutado y absuelto las penas, el primero á 779 condenados, el segundo á 300 y el tercero á 4,377. Han quedado por lo tanto sujetos á pena, por el primero 3,876 personas; por el segundo 3,625; por el tercero 1643; total 9,144.

Idem 23.

Se asegura que la escuadra del Mediterráneo estará el 15 de agosto de vuelta á Tolon, en donde asistirá á una fiesta nacional.

Idem 25.

El Correo de Marsella, despues de haber

anunciado la fiesta de las águilas preparada por la municipalidad de Tolosa, añade: «Se está firmando, según se dice, con grande actividad una petición en esta ciudad, al efecto de obtener de la autoridad de Marsella una fiesta semejante á la que la ciudad de Tolosa acaba de tomar la iniciativa.

Crónica religiosa.

NECROLOGÍA.

El Ilmo. Sr. D. Antolin García Lozano, obispo de Salamanca, que ha fallecido el 15 del corriente, nació en la villa de Atienza en el año de 1779. Dedicado á la carrera eclesiástica en el seminario de Sigüenza, fué la admiración de sus maestros, así por su extraordinario talento como por sus rápidos adelantos. A la edad de 21 años se graduó de doctor en la facultad de sagrada teología en la universidad de Osmá, obteniendo por oposicion una cátedra de filosofía en la misma, á cuyo título, unido á su decente patrimonio y relevantes virtudes que le adornaban, mereció ser elevado á las sagradas órdenes, continuando dedicado á la enseñanza, así en filosofía, como en teología y cánones.

Quando para rechazar la invasion francesa, la nacion española se levantó unánime en defensa de su religion, de su rey y de su patria, el joven catedrático de Osmá, ventajosamente conocido, tanto por la elegancia y perfeccion con que poseía el idioma de Tácito y Ciceron, cuanto por la generalidad de sus vastos conocimientos, y carácter activo y enérgico que le distinguía, fué nombrado individuo de la junta de Aragon, prestando inmensos servicios á la causa nacional, no solo en Aragon y Castilla, sino en las provincias de Andalucía, desempeñando graves y delicadas misiones que se le encomendaron.

Terminada la gloriosa campaña de la guerra de la Independencia, D. Antolin García Lozano, en recompensa de sus servicios, fué agraciado con una prebenda en la catedral de Osmá, siguiendo de catedrático en aquella universidad hasta el año de 1816, en que despues de haber hecho oposicion á la penitenciaria de Calahorra, fué agraciado con igual prebenda en la real colegiata de San Ildelfonso, á virtud de propuesta en primer lugar entre diez y ocho opositores.

Desde esta época se abrió un nuevo campo al señor García Lozano para ostentar las brillantes coalidades que le adornaban. La frecuencia con que SS. MM. frecuentan aquel real sitio, le facilitó desarrollar sus brillantes dotes oratorias, así como la finura de sus modales y extraordinaria sagacidad para conocer el corazón humano, le ganaron un lugar distinguido en los círculos de la mas elevada aristocracia. En 1818 fué agraciado con los honores de inquisidor de Valladolid, y mas adelante con el nombramiento de predicador de S. M.

En 1820 participó de las persecuciones de la época, y á principios de 1823, el conde del Abisbal, general de una division de tropas constitucionales, le aprisionó con otros respetables eclesiásticos y particulares, quienes debieron la vida á la serenidad y energía que en tan crítica ocasion manifestó el penitenciario de la colegiata de San Ildelfonso.

En 1824, el Sr. D. Fernando VII, le nombró á propuesta de la cámara, dean de la catedral de Segovia, cuya dignidad primera, *post pontificalem*, desempeñó por el largo y difícil período de veinte y siete años, mereciendo las mas distinguidas consideraciones, así del Sr. D. Fernando VII y real familia, como de los mas elevados cortesanos de la anterior época, contando en el número de sus íntimos amigos, á los duques de Granada, Infantado, Osuna, Alcadia, conde del Prado, D. Pedro Alcántara Labandero, Juana Pinilla, y otros ilustres personajes.

En nuestra última revolucion, el venerable dean de Segovia, á pesar de la bondad natural de su carácter, de la liberalidad con que socorria á los necesitados, sin distincion

alguna de opiniones, fué lanzado de su silla, sufriendo en la plaza de Ciudad-Rodrigo las amarguras del destierro.

Elevado al episcopado en el año anterior, la ciudad de Salamanca prestó una ovacion á su dignísimo prelado el día en que le abrió sus puertas, así como ahora se viste de luto por la pérdida de un varon tan esclarecido, cuya elevacion de espíritu habia hecho ya mejoras importantes en la grey que el Señor le habia encomendado.

No debemos olvidar, al ocuparnos de tan venerable prelado, que una de las grandes virtudes que perpetuarán su nombre, ha sido el amor hácia su familia, á quien desde que pudo serla útil ha sacrificado su fortuna y sus desvelos. Nuestro amigo y conocido escritor monárquico don Pascual García Cebellos, su sobrino y compañero constante de sus adversidades, ha sido uno de los muchos individuos de su familia, quien confiesa con orgullo ser deudor de su situacion á su benéfico tío, cuya pérdida le ha sumido en el mayor desconsuelo, así como á toda su familia y numerosos amigos, considerándola irreparable para la iglesia española. Dios haya premiado las virtudes de tan distinguido pontífice de la Iglesia!

Despues de impresa la relacion que precede, vemos en *La España* la carta siguiente que con fecha del 18 le escriben de un pueblo situado en las márgenes del Duero:

«Hoy es el destinado á dar sepultura eclesiástica al cadáver del Ilmo. y Rmo. Sr. D. Antolin García Lozano, obispo de Salamanca, despues de haber permanecido espuesto por el espacio de tres días en la capilla del palacio episcopal. El venerable prelado habia salido de paseo en la tarde del viernes 14 sin notar la menor alteracion en su salud, cuando á las diez de la mañana del siguiente se sintió acometido de un accidente apoplético, que le condujo á lo último de la vida. Dios, sin embargo, le concedió un lucido intervalo, suficiente á reconciliarse con él, hacer testamento y recibir la Estrema-Uncion.

Medio año solo vivió entre nosotros el Ilmo. Lozano, y tan corto período ha bastado para que sea presente su memoria en el corazón de sus amados diocesanos, y para que, al ser arrebatado al sepulcro, su muerte fuera acompañada de dolor de muchos y se vea su tumba regada con lágrimas. El ardiente celo que le consumía ha debido contribuir en mucho á cortar el hilo de existencia tan apreciada. En el poco tiempo que llevó de pontificado, su pastoral solicitud se hizo notable por el respeto y amor al trono de nuestros reyes, por la inculcacion de estos y de los principios religiosos en las escuelas de primera enseñanza, por la extirpacion de lecturas depravadas, por la creacion de nuevos ministros para el santuario, y en el seminario de San Carlos por sus reformas económicas y literarias.

El Señor conceda en el cielo á sus virtuosas fatigas aquel reposo por que tanto se suspira en medio de los altos puestos y dignidades de la tierra, y á nosotros nos evite, si servido fuese, el conocer y el amar para solo llorar y sentir. En el discurso de tres años hemos perdido tres prelados á cual mas beneméritos: al Ilmo. que acaba de fallecer á las cuatro menos cuarto del 15 del corriente; al Sr. D. Salvador Sanz, prelado incansable y de ciencia y virtud recomendables, que murió en enero de 1851, y al padre de la Misericordia, el Escmo. Sr. D. Agustin Lorenzo Varela y Temes, que concluyó sus días, menos de enfermedad, que de sentir, amar y compadecer.

¡Siga Dios iluminando el ánimo de nuestra escelsa Reina para que acierte siempre á proponer atalayas tan dignas al frente de la casa de Israel!

Rescate de esclavas moras.—Hacé cerca de trece años que el sacerdote genovés, Juan Bautista Olivieri, se consagra á la obra meritoria del rescate de jóvenes moras, admitiendo para esta obra piadosa todos los donativos que le envien, y así que reune una cantidad suficiente, se dirige á los mercados de Oriente, para rescatar aquellas pobres muchachas, colocándolas en seguida en algunos conventos de religiosas, que las admiten con sumo placer, y las educan en la religion cristiana.

El santo hombre publica todos los años un estado de sus operaciones, y de la situacion de la santa obra. Resulta del estado de este año que acaba de publicarse en Génova, que el número de las muchachas rescatadas hasta el día, es de ciento cincuenta, sin contar tres muchachos, uno de los cuales sigue en Roma la carrera de la teología, en el colegio de la Propaganda, con el objeto de ordenarse y marchar en seguida á las misiones extranjeras. El cora Olivieri se dedica mas bien al rescate de muchachas, por la dificultad que encuentra en la colocacion de los jóvenes. Creemos que serán de interes para nuestros lectores, algunos párrafos que tomamos de su relacion:

«El 17 de diciembre llegué al Cairo, y logré rescatar veinte y siete niñas moras, desde la edad de seis á la de nueve años. Una de ellas se hallaba en tal estado de debilidad, que daba lástima verla. El torco que la vendió, decia para escusarse, que no habia tenido recursos para darla lo suficiente de comer. Las personas que me rodeaban, decian:—¿Qué vais á hacer de esa muchacha, sino sirve para nada? ¿no veis que apenas podrá vivir tres días?—Precisamente por esta razon deseaba yo rescatarla.

En efecto, al cabo de doce días la pobre niña murió, pero tuve el tiempo suficiente para instruirla en los dogmas de nuestra religion, y la bauticé. ¡Oh que muerte la soya tan ejemplar! La niña no cesaba de besar el Crucifijo y la imagen de la divina Madre de Dios, diciendo en su lengua: «Voy á morir, voy á ir al paraiso, y á ver al Señor y á la Virgen.» Tambien se me murieron otras dos moras; una en Malta y otra en el hospital de Dragnigran donde la asistieron las buenas hermanas de Nuestra Señora de la Misericordia. Ambas habian recibido el bautismo, y esperamos rogarán al Señor por sus bienhechores. Otras dos se hallaban en un estado demasiado precario para poder soportar las fatigas del viaje, y dejé á una de ellas en la casa de las señoras del Buen Pastor en el Gran Cairo, y á la otra en la casa de las hermanas de la Caridad de Alejandro. Esta última se hallaba tan estenuada, que el *gelaba*, así es como se llama á estos traficantes de carne humana, no se atrevia á proponerme que la comprase. ¡Desgraciada niña! Si caen enfermas, es asunto concluido; pues no se las prodiga socorro ninguno, y mueren como perros. Sin embargo, esas pobres criaturas han sido rescatadas por la preciosa sangre de nuestro Salvador, y la mayor parte de los cristianos no se acuerdan de ellas.

He aquí como he colocado á las demas: una en Avignon, en la corporacion de las hermanas de San José, otra en Beziers, en el Sagrado Corazon de María; cuatro en Montpellier, en la asociacion de hermanas de la Caridad de San Eloy, en la de las hermanas de San Carlos, en las de Nevers y en las de Ursulinas; cuatro en Castres (Tarn); dos en el convento de religiosas de la Presentacion, y dos en el convento de la Inmaculada Concepcion. Una en Tolosa, en las hermanas de la Caridad de San Esteban; dos en Cahors, en las hijas de Jesus; una en Ulanosque, en la Presentacion; una de diez y ocho meses de edad en el Buen Pastor, en Grenoble; otra en Canoblo, en las Ursulinas, llamadas vulgarmente de San Vicente; una en Plascencia, en la corporacion de señoras del Sagrado Corazon de María; una en Lucques, en las Agustinas de San Nicolas; una en Florencia, en las llamadas Filipinas; otra en Lorelte, en las Clarisas; otra en Ripatronsone, en las Dominicanas.

Ademas he colocado á dos de los muchachos rescatados, en el nuevo seminario de Livourne. Los sacerdotes de la mision que dirigen este establecimiento, han provisto á todos los gastos y se han encargado de su porvenir.

«Otro niño de seis años de edad se halla en el colegio de la Asuncion, en Nimes. En tanto que me ocupaba del rescate de las niñas, este hermoso muchacho halló medio de aproximarse á una persona que me acompañaba, y le dijo en voz baja: «Rogadle que me rescate y que me saque de entre las manos de estas gentes.» No pude resistir al cumplimiento de sus deseos. Los discipulos del colegio de la Asuncion, y el director del establecimiento que es

un sacerdote llamado Mr. de Alzon, vicario general de Nîmes, se han encargado de este niño y de su porvenir.»

Citarémos otro extracto de la relación del sacerdote genovés concerniente á la piedad de los malteses y al milagro de Rimini:

«Obligado á detenerme en Malta, un sábado, en una posada de la antigua ciudad pedí pescado para comer. «En ninguna posada, me respondieron, encontrareis carne.» A la primer campanada que anuncia el viénes la hora de la agonía de Nuestro Señor, se ve á aquellos buenos isleños descubrirse la cabeza, rezando cinco *Patres nuestros* y cinco *Ave Marias*.

«Me es sumamente grato poder certificar á mis piadosos lectores que el 18 de julio último, he visto nuevamente la imagen milagrosa de Nuestra Señora de Rimini que movía sus hermosos ojos. La he visto y la he visto de manera que no me puede quedar duda ninguna de este milagro.

Este movimiento de ojos era menos sensible que la vez primera que la ví, y se renovaba con menos frecuencia.

La milagrosa imagen no se halla en San Agustín, sino en su antigua iglesia de Santa Clara. Esta iglesia es sumamente pequeña, pero se están ocupando en darle mayores dimensiones.

Conversion al catolicismo.

Entre los neófitos que fueron confirmados el domingo 9 del presente mes en París, en la capilla de Nuestra Señora de Sion ha llamado la atención la señorita Siona Levy, actriz distinguida del teatro francés. Su conversión se ha referido de diverso modo en los periódicos extranjeros; pero últimamente se han sabido detalles exactos sobre ello.

La señorita Siona Levy tiene un hermano artista de mucho mérito, que leyendo, casualmente y por la vez primera, el Evangelio, se sintió tan conmovido que se propuso ser desde luego el apóstol de su familia, y probó con el sagrado libro en la mano, que todas las personas del antiguo testamento se hallaban realizadas en el cristianismo. Recibió el bautismo de Nuestra Señora de Sion, donde se había instruido anticipadamente en los dogmas de nuestra religión, y poco tiempo después entró en un colegio para prepararse á seguir la carrera del sacerdocio. Su hermana queriendo hacerle desistir de esta última resolución, se dirigió á hablar sobre ello al sacerdote que á su juicio debía ejercer gran influencia en el jóven neófito. Pero la luz de la verdad que había iluminado á su hermano, no tardó en reflejarse sobre ella, reconoció en Jesucristo el Mesías prometido y se hizo cristiana.

El R. P. María Ratisbone, de la Compañía de Jesús, la confirió el sacramento del Bautismo.

Asegúrase que esta jóven cristiana espera á que concluyan sus contratas con el teatro, para entrar en un convento de religiosas.

El pueblecillo de Zutkerque (Pas de Calais) acaba de servir de teatro á una ceremonia tiernísima, y cuyo recuerdo merece ser conservado. El cura de esta parroquia, hombre de un corazón excelente y de una caridad evangélica, ha dado en uno de los últimos domingos la primera comunión á mas de cien niños de ambos sexos, la mayor parte vestidos á sus espensas. Desde las seis de la mañana las campanas empezaron á convocar á esta fiesta á las familias, y en un instante la iglesia, adornada con sus banderas y con flores primaverales, mezcladas de verdes frutos, se vió llena de hote en hote, tan general era la alegría y el deseo de presenciar esta ceremonia. Allí se juntaron pobres y ricos, y

hasta asistieron algunos párrocos de los pueblos comarcanos. Después de los oficios, el digno pastor anunció á los niños que habria fiesta en el presbiterio durante tres dias, y que quería tenerlos á todos sucesivamente á su mesa, sintiendo no poderlos reunir á todos á la vez. Los niños con esto se llenaron de un infantil regocijo, y es imponderable el afán que demostraron todos en ser los primeros invitados.

En la *Presse*, con referencia al *Times*, se leen los siguientes detalles sobre la muerte horrorosa del comandante Gardiner y sus compañeros, que fueron comisionados en setiembre de 1850 por la sociedad de misioneros de Patagonia á la isla de Picton, situada á la estremidad meridional de la América.

«La *Reina del Océano*, buque de escaso porte, salió de Inglaterra en setiembre del año pasado, llevando á bordo al capitán, dos catequistas, un carpintero y tres pescadores: la tripulación fué á acopiar provisiones á las islas de Falkland, y desde entonces no se supo de mas de ellos. El capitán Moorshead, á quien se comisionó para indagar su paradero, halló á las inmediaciones del puerto Spaniard los cuerpos del comandante, de un misionero y dos pescadores, habiendo fallecido los demas anteriormente.

Segun los papeles que se han encontrado á los fallecidos, parece llegaron el 5 de diciembre último á la isla donde plantaron sus tiendas; pero los indígenas les obligaron á embarcarse otra vez. Siguieron bordeando por la costa; pero á causa de algunas averías volvieron á tierra, habiendo destruido el viento y las olas el buque y su lancha. Arrastraron su miserable existencia desde febrero hasta primeros de setiembre de 1851 con las provisiones que les quedaban, y lo poco que pudieron proporcionarse en Picton. Su situación era horrible; pero los papeles que se han encontrado manifiestan, que, á pesar de sus padecimientos, murieron con valor y con fe.

El comandante Gardiner, que fué el último que murió, escribía con fecha del 5 de setiembre de 1851: «Cuán grande y maravillosa es para mí la gracia de Dios, que me ha preservado del hambre y de la sed, á pesar de no haber comido ni bebido hace ya cuatro dias!» El 6, dia de su muerte, aun trazaba con mano trémula estas solemnes palabras: «Mi querido Williams: el Señor ha llamado hácia sí á otro de nuestros compañeros: el martes se separó de la lancha, y ya no ha vuelto mas: deberá estar en presencia del que le salvó, y á quien sirvió fielmente. De aquí á un momento, aunque.... ¡Glorificado sea el Todopoderoso!.... Trono.... La caridad de Maidment para mí... ¡Cielos!... No siento hambre ni sed, aunque... dias sin alimento. Vuestro afectísimo hermano en Jesucristo, Allen F. Gardiner. El 6 de setiembre de 1851.»

El capitán Moorshead manifiesta en su relato una admiración profunda hácia su desgraciado cólega, que hallándose rodeado por indígenas hostiles, rehusó hacer uso de sus armas, y sus enemigos se retiraron ante unos hombres que, en vez de defenderse, se habian arrodillado para hacer oración.»

Segun dice un periódico, el dia 21 tomaron el hábito en el convento de Santa Clara de Sevilla, tres señoritas que hacia años que estaban esperando el cumplimiento de este deseo. La concurrencia fué numerosísima. Las novicias iban magníficamente vestidas con trages de seda y con profusión de adornos de perlas y piedras

preciosas. Pocos momentos después vistieron el sayal de la penitencia.—El dia 26 debia verificarse en Madrid, en la iglesia de D. Juan de Alarcon, con toda solemnidad, la profesion de otra jóven religiosa.

Hemos tenido el gusto de ver en el colegio de señoritas de la calle de la Union en Madrid, el precioso estandarte que ha bordado la profesora de aquel establecimiento, doña Sebastiana Soli, para la real é ilustre archicofradía del Espíritu Santo y Nuestra Señora de la Salud, constituida en la iglesia parroquial de Santiago. Dicho estandarte, que se puede llamar una obra maestra, es de raso blanco bordado de oro; y no se sabe qué admirar mas en él, si la sencillez y elegancia del dibujo, debido al Sr. D. Eusebio Segura, ó la perfeccion y limpieza del bordado.

La señorita doña Sebastiana Soli ha empleado, sin desatender sus cotidianas obligaciones, solo ocho meses, tiempo muy corto para un trabajo tan primoroso y detenido, escusando decir lo ha hecho gratuitamente. Aconsejamos á nuestros lectores se tomen la molestia de verle, pues la amable directora de dicho colegio, doña María Diaz de Gallego, le tiene en su poder hasta el juéves, y estamos seguros quedarán completamente satisfechos al admirar al mismo tiempo el orden, la armonía que reina en todas las clases del colegio, y los lindísimos trabajos que las señoritas que en él reciben educacion.

Noticias nacionales.

MADRID 26 DE MAYO.

Hé aquí las bases de la sociedad que han establecido en esta corte varios padres de familia:

«La quinta decretada en 6 de marzo último, llama diez mil hombres á las armas. Los padres de los mozos sorteables, que en este llamamiento quieran redimir la suerte de sus hijos por una cantidad menor á la prefijada por la ley, deberán adherirse á esta empresa, mediante á que el escelentísimo señor conde del Retamoso responda con sus capitales y crédito del total valor de las suscripciones, á fin de alejar todo recelo.

Conocida en España y en el extranjero esta casa por su probidad y garantías, es de esperar que, vuelta la confianza al seno de las familias, se acojan con avidez las siguientes bases:

Primera.—El precio de suscripción para quedar libres del servicio militar, con sujeción á las bases de este prospecto, se fija en uno de los tres modos siguientes:

1º Por ochocientos reales vellon de entrada.—Los mozos sorteables que al tiempo de suscribirse depositen 800 rs., deberán satisfacer además, en el caso de que les toque la suerte de soldado, mil ochocientos reales en el término de cuarenta dias, contados desde el en que fueren declarados soldados.

2º Por mil doscientos rs. vn. de entrada.—Los que al tiempo de suscribirse depositen 1,200 reales vellon, satisfará en el caso de que los toque la suerte de soldado, mil quinientos rs. vn. en el mismo plazo de los cuarenta dias.

3º Por mil setecientos reales vn. libertad absoluta.—Los que depositen 1,700 reales quedarán absolutamente libres del servicio, sin necesidad de ningun otro desembolso.

Segunda.—Los que quieran suscribirse para gozar de los beneficios de esta asociación, depositarán en el Banco Español ó en sus comisiona-

dos en las provincias, una de las cantidades detalladas en los tres casos anteriores, precisamente antes del día 6 de junio de este año, que es el designado para el sorteo.

Tercera.—Esta asociacion, con sujecion á las bases de este prospecto, pagará al gobierno los seis mil reales que fija la ley para quedar libres del servicio de las armas, y entregará la licencia absoluta á los suscritores á quienes por su número quepa la suerte de soldado.

Cuarta.—Para que los suscritores tengan una triple seguridad, además de la que ofrece el hacerse los depósitos en el Banco Español de San Fernando, y responder de ellos la respetable casa referida, se establece desde luego, que no se podrá disponer de dichos depósitos, sin cumplir previamente los compromisos que se contraen por este prospecto; en la inteligencia de que si por causas imprevistas é inevitables y ajenas á la voluntad de la asociacion, no pudiera esta realizar su pensamiento, devolverá á los suscritores sus cuotas respectivas, en virtud del recibo, exceptuando el 10 por 100 para cubrir y hacer frente á los crecidos gastos á que tiene que atender.

Quinta.—Es obligacion de los suscritores el reclamar ante el ayuntamiento y demás autoridades, las escepciones y otros actos del sorteo que ofrezcan dudas, parándoles de no hacerlo el perjuicio á que haya lugar en justicia.

Sesta.—El suscriptor que habiendo depositado una de las cantidades fijadas en los dos primeros casos, y que constituyen la obligacion de entregar otra segunda, no lo verificase en el plazo señalado de los cuarenta días, no tendrá derecho á reclamacion ni indemnizacion alguna, ni tampoco la tendrán todos aquellos á quienes no toque la suerte de soldado.

Sétima.—El suscriptor declarado soldado deberá acreditarlo en debida forma ante la asociacion.

Octava.—Los recibos que dará el Banco á los suscritores para resguardo de sus depósitos, contendrán las bases de las obligaciones recíprocas.

Novena y última.—La asociacion recibirá y contestará las reclamaciones que se le dirijan en carta franca á la calle de Fuencarral, núm. 7, cuarto principal.

Nota. Para los mozos encantados en los pueblos á quienes ha tocado el entero en el sorteo verificado de las décimas, se abre una suscripcion aparte, cuyas bases se anuncian por medio de este prospecto.

Los comisionados de las empresas darán las esplicaciones necesarias.

Palma 5 de junio.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el teniente coronel graduado D. Nicanor Colubi capitán del regimiento infantería de Isabel II.

Parada, el mismo cuerpo, hospital y provisiones, el batallón de Asturias.

El coronel sargento mayor Manuel Jónes.

Don José Manso Gobernador de provincia, y como tal subdelegado de Rentas de Mallorca etc.

Por el presente cito, llamo y emplazo á todas y á cualesquiera personas que por cualquier causa, título, vía ó razon pretenda tener derecho, tanto por lo que mira al dominio útil como al directo, en y sobre una casa sita en la villa de Alaró y calle el carrer Nou confinante con la de Andres Juan, con corral de Antonio Salom, con la de los herederos de Antonia Amengual y con dicha calle; propia de Francisca Rosselló, para que dentro el término de diez días que se prefijan por segundo término, comparez-

can en este juzgado de Rentas por sí ó por medio de procurador con poder bastante á deducir el que les corresponda, en donde se les oirá y administrará justicia, con apercibimiento de que pasado dicho término, sin mas citarles ni emplazarles, se procederá á lo que haya lugar. Palma 5 de junio de 1852.—Manso.—P. M. de S. S.—Miguel Villalonga, escribano.

BOLETIN RELIGIOSO.

LA SANTÍSIMA TRINIDAD.

En el adorable misterio que encierra la esencia y los atributos de la Divinidad, ¿qué ha de hacer la miserable razon humana sino callar y acatar, sumida profundamente en su actual impotencia, el velo inaccesible que oculta á sus ojos el mas insondable de los arcanos? Al hondo reconocimiento de su insuficiencia presente ha de suceder la esperanza de su felicidad futura. Parece que Dios reserva para premio de los justos el revelarse á si mismo: la intuición de la Suprema Esencia será la perla mas bella de la corona que Dios nos tiene reservada. Dichosos los que crean sin ver, para que puedan ver despues en recompensa de haber creído!

El pensamiento del hombre se ha remontado muchas veces como el águila hasta al trono de la Divinidad, pero deslumbrado con sus rayos eternos, no ha podido penetrar en ese velo augusto que oculta la faz de Dios á la vista de los mortales. Ha observado tan solo que Dios uno dijo en el principio de los tiempos: hágase la luz, y que Dios trino dijo antes de criar al hombre: Hagámosle á nuestra imagen y semejanza; y arrojando una mirada sobre si mismo, ha visto la accion de su propio espíritu triplicada, por decirlo así, en tres potencias principales y distintas que abrazan la unidad de su ser: la libertad ó el poder que ejerce sobre si propio, la inteligencia que tiene para conocer, y ese amor que le arrastra irresistiblemente hácia el bien, y que procede de la combinacion de su libertad y de su inteligencia. Ha notado que el mundo moral descansa en cierto modo sobre un triángulo de fuerzas ó elementos que obran como emanacion de la fuerza suprema, ó impelidos por el soberano Motor de todo lo criado: el poder fuente de toda existencia, la sabiduría que preside en el orden providencial y el amor que comunica alma y vida á todo lo existente.

Estas no son mas que imágenes imperfectas de la divina Esencia; pero que nos revelan la posibilidad de lo incomprendible, y nos descubren la insensatez del que desprecia lo que no puede comprender. Desde que el Hijo Dios, revestido de nuestra carne hizo el sacrificio de si mismo, para conciliarnos con Dios Padre, y nos prometió al Dios Espíritu santo, que descendió tambien sobre la tierra, para abrasarla con la llama de su amor, no podemos dudar ya de la unidad en la Esencia y trinidad en las Personas. En nombre de las tres Personas entramos en el mundo espiritual y regenerado, se nos aplican los méritos de la sangre de Jesucristo, y recibimos todas las bendiciones del Cielo. «Dios ha criado al mundo por su palabra, su razon y su poder, decía Tertuliano á los perseguidores de Jesu cristó. Nuestros mismos filósofos convienen en que logos que es el verbo y la razon, es el Criador del Universo. Los cristianos solo añaden que, la propia substancia del verbo y la razon, esto es, la substancia por lo que Dios lo ha producido todo, es espíritu: que este verbo, ó esta palabra, ha debido ser pronunciada por Dios; que Dios habiéndola pronunciado, la engendró, y que de consiguiente él es Hijo de Dios, y Dios á causa de la unidad de su substancia. Aunque el sol prolongue un rayo, no se separa su substancia, sino que se estiende. De este modo el Verbo es espíritu de un espíritu y Dios de Dios como una luz encendida con otra. Así lo que procede de Dios es Dios, y los dos con su espíritu no componen mas que uno; se diferencia en propiedad, no en número; se distingue en orden, no en naturaleza; el hijo ha salido de su principio sin dejarle. Este rayo de Dios bajó al seno de una virgen, se revistió de carne, se hizo hombre sin dejar de ser Dios. Esta carne sostenida espíritu se alimenta, crece, habla, enseña y obra. Este es Cristo.»

El Espíritu santo Dios descendió despues para completar la obra del Hijo vuelto al seno del Padre; y los siglos que salieron como un torrente de gloria del seno del poder, y los mundos que cantan las alabanzas del Escelso, armonizados por la sabiduría, y las inteligencias que suspiran atraídas hácia el divino centro por la fuerza inefable del amor forman ese triángulo admirable, tiempo, espacio, inteligencia, que salido de Dios tres veces Santo, volverá á confundirse en los abismos insondables de la eternidad.

Santo del día.

SAN NORBERTO, OBISPO.

Lo fué de Magdeburgo y fundador de la orden de los premostratenses, á la que dió principio á 25 de diciem-

bre de 1121 en una ermita de la diócesis de Leon de Francia, y llamado al episcopado murió colmado de virtudes, siendo primado de Alemania en 1154. En el siglo XIII existia en Bellpuig de Artá un monasterio de aquel instituto.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana domingo en la iglesia de San Miguel se celebra fiesta en honor de la santísima Trinidad: á las diez habrá misa mayor con sermón que pronunciará D. Pedro María Colom presbítero. Por la tarde á las cinco cantará la música un solemne trisagio.

— En el oratorio del Hospicio de la Misericordia se obsequia á Ntra. Señora de los Dolores con fiesta votiva: á las diez la música cantará la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Coll presbítero.

— En la de Ntra. Señora de la Merced á las cuatro y media de la tarde tendrá lugar el devoto ejercicio del purísimo Corazon de María, haciendo una plática moral el presbítero D. Miguel Coll.

— En la iglesia de San Gerónimo á las seis de la tarde se practicará el piadoso ejercicio en honor del sagrado Corazon de Jesus. S. D. M. estará de manifiesto.

En la iglesia de la Vileta se celebra la fiesta de la Sma. Trinidad. A las siete de su mañana habrá comunión general; á las nueve y media se bendecirá con toda solemnidad la nueva capilla que dedicada al sagrado misterio, se ha colocado en aquel templo; á las diez se cantará nona y luego la misa mayor á toda orquesta, en cuyo ofertorio predicará D. Pedro Antonio Montaner presbítero y vicario de la misma iglesia. A las cuatro de su tarde, se practicará con música el acostumbrado ejercicio en honor del agosto misterio. Autorizará estos actos la magestuosa y real presencia de Jesus sacramentado.

ADMINISTRACION DE LOS VAPORES ESPAÑOLES MALLORQUIN Y BARCELONES.

Habiéndose acercado á esta Administracion algunas personas que desean trasladarse á Valencia con el objeto de asistir á las funciones de Corpus que anualmente se celebran en aquella capital con el decoro y lucimiento que es proverbial, ha acordado la sociedad hacer dos viajes extraordinarios con buque de vapor al puerto del Grao, saliendo de aquí en el primero el domingo 6 del corriente á las tres de la tarde y de Valencia el lunes 7 á la misma hora para llegar á esta en el siguiente día martes 8 del corriente, volviendo á emprender el segundo viaje el domingo 20 del actual á la misma hora y de Valencia el 21 á las tres de la tarde para regresar aquí en la mañana del 22.

Si bien en ambos viajes conducirá tanto de ida como de vuelta la correspondencia, no por esto alterará la ruta ordinaria á Barcelona ni en los días, ni en las horas que tiene de costumbre verificar las salidas.

Se admiten pasajeros para dicho puerto de Valencia á los mismos precios que los de Barcelona y son los siguientes:

Cámara de popa	160 Rs. vb.
Cámara de proa	120
Sobre-cubierta	80

Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 19, cuarto entresuelo. Palma 2 de junio de 1852.—El administrador—Miguel Estade y Sabater.

PLAZA DE TOROS.

Funcion gimnástica para mañana domingo.

Se ejecotará, si el tiempo lo permite, la que anunciamos ayer.

TEATRO.

La funcion de mañana domingo se anunciará por carteles.